

ocho años de labor

**solidaridad
en el dolor
y la esperanza
vicaria de la solidaridad**



I. INTRODUCCION

1. PALABRAS DE ACOGIDA

2. CANTO DE ENTRADA:

Somos un pueblo que camina
y juntos caminando podremos alcanzar
otra ciudad que no se acaba
sin penas ni tristezas, ciudad de eternidad.

Sufren los hombres mis hermanos
buscando entre las piedras
la parte de su pan.
Sufren los hombres oprimidos
los hombres que no tienen
ni pan ni libertad.
Sufren los hombres mis hermanos
mas tú vienes con ellos
y en Ti alcanzarán
otra ciudad que no se acaba
sin penas ni tristezas, ciudad de eternidad.

Danos valor para la lucha
valor en las tristezas
valor en nuestro afán.
Danos la luz de tu palabra
que guíe nuestros pasos
en este caminar.
Marcha, Señor, junto a nosotros
pues sólo en tu presencia
podremos alcanzar
otra ciudad que no se acaba
sin penas ni tristezas, ciudad de eternidad.

3. ORACION DE APERTURA:

Envía, Padre, sobre nosotros el Espíritu de tu Hijo
para que nos dé fortaleza
en medio del dolor de nuestro pueblo
y por nuestra solidaridad,
podamos transformarlo en esperanza de una vida más humana.
Por Jesucristo nuestro Señor.
AMEN.

II. LITURGIA DE LA PALABRA

1. LECTURA DEL DOCUMENTO DE PUEBLA, Nros. 28, 29 y 30:

"Nos preocupan las angustias de todos los miembros del pueblo cualquiera sea su condición social: su soledad, sus problemas familiares, en no pocos, la carencia del sentido de la vida... Más especialmente queremos compartir hoy las que brotan de su pobreza.

Vemos a la luz de la fe, como un escándalo y una contradicción con el ser cristiano, la creciente brecha entre ricos y pobres (cita). El lujo de unos pocos se convierte en insulto contra la miseria de las grandes masas (cita). Esto es contrario al plan del Creador y al honor que se le debe. En esta angustia y dolor, la Iglesia discierne una situación de pecado social, de gravedad tanto mayor por darse en países que se llaman católicos y que tienen la capacidad de cambiar: "que se les quiten las barreras de explotación... contra las que se estrellan sus mejores esfuerzos de promoción" (cita).

Comprobamos, pues, como el más devastador y humillante flagelo, la situación de inhumana pobreza en que viven millones de latinoamericanos expresada por ejemplo, en mortalidad infantil, falta de vivienda adecuada, problemas de salud, salarios de hambre, el desempleo y subempleo, desnutrición, inestabilidad laboral, migraciones masivas, forzadas y desamparadas, etc.

Al analizar más a fondo tal situación, descubrimos que esta pobreza no es una etapa casual: sino el producto de situaciones y estructuras económicas, sociales y políticas, aunque haya también otras causas de la miseria. Estado interno en nuestros países que encuentra en muchos casos su origen y apoyo en "mecanismos que, por encontrarse impregnados no de un auténtico humanismo, sino de materialismo producen a nivel internacional, ricos cada vez más ricos a costa de pobres cada vez más pobres" (cita). Esta realidad exige, pues, conversión personal y cambios profundos de las estructuras, que responden a las legítimas aspiraciones del pueblo hacia una verdadera justicia social; cambios que, o no se han dado o han sido demasiado lentos en la experiencia de América Latina.

2. CANCION:

Tu Reino es vida, tu Reino es verdad;
tu Reino es justicia, tu Reino es paz;
tu Reino es gracia, tu Reino es amor;
venga a nosotros tu Reino, Señor,
venga a nosotros tu Reino, Señor.

3. TESTIMONIO

4. CANCION:

Llegará a la luz la esperada libertad.
Llegará a la luz la esperada libertad.

5. LECTURA DEL PROFETA ISAIAS, 11, 1-9:

Una rama saldrá del tronco de José
un brote surgirá de sus raíces.
Sobre El reposará el Espíritu de Yavé.
Espíritu de sabiduría e inteligencia,
espíritu de prudencia y fuerza,
espíritu de temor y de conocimiento de Yavé.
No juzgará por las apariencias,
ni se decidirá por lo que se dice.
Juzgará con justicia a los débiles,
y dictará sentencias justas a los pobres.
Su palabra herirá al que oprime,
el soplo de sus labios matará al malvado.
La justicia será su cinturón,
el derecho el ceñidor de sus caderas.
El lobo habitará con el cordero,
el puma se acostará junto al cabrito,
y el ternero comerá al lado del león,
y un niño los cuidará...
Pues como llenan las aguas el mar,
se llenará la tierra del conocimiento de Yavé.

6. CANCION:

Sabemos que vendrás,
sabemos que estarás
partiendo a los pobres tu pan. (bis)

7. TESTIMONIO

8. CANCION:

**Danos un corazón grande para amar,
danos un corazón fuerte para luchar.**

Hombres nuevos amando sin fronteras
por encima de razas y lugar,
hombres nuevos al lado de los pobres
compartiendo con ellos techo y pan.

9. LECTURA DEL EVANGELIO SEGUN SAN LUCAS, 10,29-37:

Pero el Maestro de la ley, queriendo justificar su pregunta,
dijo a Jesús:

---¿Y quién es mi prójimo?

Jesús, entonces, le contestó:

—Un hombre iba por el camino de Jerusalén a Jericó,
y unos bandidos lo asaltaron y le quitaron hasta la ropa;
lo golpearon y se fueron, dejándolo medio muerto.

Por casualidad, un sacerdote pasaba por el mismo camino;
pero al verle, dio un rodeo y siguió adelante.

También un levita llegó a aquel lugar, y cuando le vio,
dio un rodeo y siguió adelante.

Pero un hombre de Samaria,
que viajaba por el mismo camino,

al verle, sintió compasión.

Se acercó a él, le curó las heridas con aceite y vino,
y le puso vendas.

Luego lo subió en su propia cabalgadura,
lo llevó a un alojamiento y lo cuidó.
Al día siguiente, el samaritano sacó dos monedas,
se las dio al dueño del alojamiento y le dijo:
'Cuide a este hombre, y si gasta usted algo más,
yo se lo pagaré cuando vuelva'.
Pues bien, ¿cuál de estos tres te parece que fue el prójimo
del hombre asaltado por los bandidos?
El maestro de la ley contestó:
—El que tuvo compasión de él.
Jesús le dijo:
—Pues vete y haz tú lo mismo.

10. CANCION:

Con nosotros está y no le conocemos
con nosotros está, su nombre es el Señor. (bis)

11. PALABRAS DEL VICARIO DE LA SOLIDARIDAD.

III. SIGNO DE LA PAZ

1. ORACION DE SAN FRANCISCO:

Señor, haz de mi un instrumento de tu paz:
que donde haya odio, ponga yo amor;
donde haya ofensa, ponga yo perdón;
donde haya discordia, ponga yo unión;
donde haya duda, ponga yo la fe;
donde haya error, ponga yo verdad;
donde haya desesperación, ponga yo esperanza;
donde haya tristeza, ponga yo alegría;
donde haya tinieblas, ponga yo la luz;

Oh Maestro,
que no me preocupe tanto de ser consolado, sino de consolar;
de ser comprendido, sino de comprender;
de ser amado, sino de amar.

Porque dando se recibe,
perdonando se alcanza perdón,
olvidando se encuentra
y muriendo se resucita a la vida eterna.
AMEN.

2. INVITACION A DARSE LA PAZ

3. SALUDO DE LA PAZ

4. PALABRAS DEL SR. ARZOBISPO

IV. DESPEDIDA

1. ORACION DEL CELEBRANTE:

Recibe, Señor, este gesto de nuestra oración
y danos un corazón sensible
para escuchar a nuestro pueblo
y una voluntad fuerte
para solidarizar con él.
Por Jesucristo Nuestro Señor.
AMEN.

2. HIMNO DE LA ALEGRÍA:

1. Escucha, hermano, la canción de la alegría,
el canto alegre del que espera un nuevo día.

**Ven, canta, sueña cantando
vive soñando el nuevo sol,
en que los hombres volverán a ser hermanos.**

2. Busca en tu vida un nuevo rumbo cada día
para que juntos canten todos de alegría.
3. Siempre con fe has de buscar la amanecida
en que los hombres cantarán con alegría.
4. Siembra en la vida una nueva melodía,
que aquí en la tierra has de encontrar el nuevo día.



ARZOBISPADO DE SANTIAGO
VICARIA DE LA SOLIDARIDAD